
平成31年3月吉日 

ＰＴＡ会員各位 

西東京市立碧山小学校 

ＰＴＡ会長  荒井 真澄 

第３回 運営・合同委員会、学級委員全体会 報告書 

2019年3月7日（木）10:00～ 1階会議室にて 司会：平原(副会長) 

（※碧山小学校HP>スクールライフ>PTA地域>PTAに当日のプレゼン資料も掲載しております、併せてご覧ください。） 

 

１． 運営委員会開会宣言 

 

２．会長挨拶 

本日はお忙しい中お集まり頂きましてありがとうございます。本日の運営合同委員会が今年度最後の集まりとなりま

す。報告、検討事項、連絡事項等議題は盛りだくさんですが、どうぞ最後までお付き合いください。宜しくお願いいた

します。  

 

３．伊藤校長挨拶 

・学芸会が来年度を最後に行わないことについての説明 

再来年度より、学習指導要領が完全実施となります。新しい学習指導要領の実施にあたり碧山小学校のカリキュラム

の検討を重ねてきました。「学芸会の実施」については、現行の学習指導要領においても「授業」として取り扱うことが

できないため、「行事」という形式で時数の計上をしていました。都内においては、「学習発表会」（各教科の学習の成果

を発表する会）として行う学校が増えてきています。当校につきましても継続が難しいと判断し、来年度を最後に学芸

会は廃止、各学年で1年に1回は、学習の発表をする場を設ける予定です。 

再来年度以降は「音楽会」と「展覧会」の２つで大きな行事を予定しています。昨年の展覧会では、初の試みで6年

生のガイド制度を実施しました。十分な取材と準備を行い、子供たちなりに試行錯誤を重ねて「人に作品の紹介をする」

ことの難しさや説明出来たことの達成感などを学習でき、コミュニケーション能力の向上にもつながりました。今後も

ガイドの取り組みは継続する予定です。 

・来年度の授業時数の確保についてについて 

来年度は5月に10連休があるため、授業時数が格段に減ってしまうため、様々な対応を行います。 

予定1→ 7月20日(土)に学校公開を行い、7月22日(月)は給食ありの終業式。 

 予定2→ 10月19日(土)を「おにぎりの日」として、5時間授業を予定（なるべく学童自身でおにぎりを作って持って

きてもらい、それを昼食にあてることで食育も兼ねて考えています。） 

※ 詳しくは4月の保護者会等でお伝えいたします。 

・来年度の入学式の行事より、写真のネット販売を開始 

・先日の地域連絡会について 

SNSトラブル例を田無警察署からのビデオ閲覧を踏まえ、大人同士のより深いコミュニケーションが大切だと感じる。 

 

４．各団体活動報告 

① 避難所運営協議会(川上) 

 ・2 月の会議をもって今年度の活動は終了。この会議にて「委員の担い手の確保」や「学校・行政との連携強化」が

今後の課題として取り上げられた。来年度は10月に避難所開設訓練を予定。 

 ・PTAでは災害時用の非常食を備蓄。今年度、賞味期限の近くなった「えいようかん」は6年生に配布。 

② 芝生委員会(池澤) 

 ・現在は1/2ルールを取り入れ、芝の擦り切れや裸地に対応中。おかげで良い状態を保っている。 

 ・来年度からPTAが対応する芝刈り作業は、学級委員から一般保護者の皆様に変更となるが芝刈りスケジュール・作

業内容等は例年通りの予定。引き続き協力をお願いいたします。 

③ 学校施設開放運営協議会(松元) 

 ・昨年12月8日にPTA役員会より来年度運協委員の追加募集を行ったが立候補なし、来年度のPTA役員から2名が運

協委員として選出予定。 

・校庭開放を行い、学童の放課後の遊び場を提供中。昨年度からは放課後一旦帰宅しなくても校庭開放に参加できる

「自由遊び」も実施中。是非ご利用いただきたい。 

④ 育成会(佐藤) 



・6月:交通安全教室と工作教室、夏休み:ラジオ体操及び草むしり、9月:ミニミニ運動会、12月:うどん作り、1月：

どんと焼き、先日 3月 2日にはメインイベントであるわくわくフィエスタを開催。PTAでは昔あそびブースを担当。

児童たちは将棋やぼうずめくりなどで楽しく過ごした様子だった。各行事に携わって下さった皆様に感謝したい。 

 ・7月、12月と先日3月6日:学期に1度の地域連絡会に出席。各団体の方々との情報交換が行われた。 

⑤ 大掃除(瀧川) 

・12月25日に大掃除実施。合計80名の保護者の協力のもと、普段の掃除では手の回らない場所を清掃し重労働であ

ったと思われたが、臨機応変に対応下さり感謝いたします。 

⑥ どんど焼き(大澤) 

 ・天気が心配された中、竹切りは12月22日に無事行われ、当日は晴天の中開催。 

・今回は市内の別会場で行われるどんど焼きと日程が重なったため、スケジュールを前倒しにして開催されたが1000

人以上の来場者数となった。保護者の皆さまには竹切り、やぐらの組み立て、受付、片付けと多くの場面で協力いた

だいたと、感謝の言葉をいただいている。 

⑦ わくわくフィエスタ(引地) 

 ・3月2日に開催、約430名の来場者で大盛況。 

・コンセプトでもある、日本の伝統文化を経験・体感できる様々なブースが12あり、子供たちは笑顔で楽しんでいた。

学級委員始め、100名近い保護者の協力で無事閉会。本当にありがとうございました。 

⑧ みどり野(今野) 

 ・現在、今年度の委員会、行事についての年間活動報告号を作成中。PTA サークルである読み聞かせの会・おやじの

会からの活動報告も掲載予定。今年度 PTAの新たな取り組みとして、カンボジア支援上履きプロジェクト、5年生と6

年生を対象として開催した食育セミナーについても報告予定。近日中に配布予定なので是非ご覧いただきたい。 

⑨ 役員選出(増田) 

 ・先日協力いただいた役員選出の事前アンケートをもとに、来年度新役員候補10名選出済。 

⑩ 地区委員会(代表 林) 

・2019年に入ってからの活動報告。1月末、来年度の地区委員と世話人選出。2月 7日の新一年生説明会にて登校班

と下校指導についての説明。2月 15日、避難訓練(地区子ども会)・地区班下校参加。2月 16日の地区委員会にて、

新 1 年生の登校班の班割と校帽に付けるリボンカット、午後は来年度の地区委員各担当の互選会を執り行う。3 月 2

日、わくわくフィエスタに『割り箸パチンコ』のブースで参加。3月9日、来年度の地区委員へ引き継ぎ予定。 

 ・今年度、市に提出した要望書の回答については3月発行の地区委員だよりで報告予定。 

⑪ 読み聞かせの会(代表 平戸) 

・今年度は、月に1回から2回、木曜日の朝学習の時間に活動。1学期は3回、2学期は6回、3学期は3回の、計12

回実施。先日3月 2日開催の「わくわくフィエスタ」では、紙芝居や大型絵本など、普段の活動ではできないような

本の読み聞かせも行った。 

・来年度は、各学期の読書旬間に合わせた日程で活動を行い、児童のみなさんの読書への関心を高めるお手伝いをし

ていく予定。 

・読み聞かせの会では、常時会員の方を募集。お気軽に見学にお越しいただきたい。 

⑫ おやじの会(代表 古川) 

・10月 28日:秋の親睦 BBQ、11月 10日:定例会、12月 2日:逃走中ごっこ→碧山小学校校庭にて、小学生 55名、大

人15名で開催合計4クール行う。3回は大人ハンターで1回は上級生ハンターで行った。確保者を開放するためのミ

ッションをクリアし、ハンターを翻弄する演出が盛り上がった。お父さんハンターのみならずお母さんハンターも登

場し親子で楽しめるイベントとなった。1月:新年会、2月17日:おやじの会総会、3月2日:校庭にタイヤ遊具設置。 

  

★⑪、⑫について→今月発行のみどり野に活動内容を掲載予定です。合わせてご覧下さい★ 

 

５．会計報告 

・この 1年予算案に基づいた会費の適宜使用に努めた。各団体の活動費を始め、6年生へ卒業証書ファイルを卒業祝

いとして用意。 

・会計監査は10月に1回目が行われ、2回目は3月11日を予定。現在それに向けて報告書の作成中。 

 

６．議事 

  ・来年度のPTA活動方針案(大澤)、活動提案(増田)、学級委員の仕事について(荒井) の読み上げ(■資料■参照) 

  ・来年度PTA会費予算案 の説明(松元) 

  ・会則変更案「内規9ページ」について(寺澤) 



 

７．質疑応答(なし)→運営委員会閉会宣言 

 

★運営委員会終了、続けて合同委員会へ移行★ 

１． 合同委員会開会宣言 

本日の構成委員78名中、出席者54名、欠席者24名で、1/2に達しておりますので、本日の合同委員会がここに成

立しておりますことを宣言いたします。 

 

２． 議事についての質疑応答、議決 

・質疑応答なし、運営委員会内「６．議事」の内容について すべて拍手にて承認 

 

３． 来年度定期総会において 

・議長→現地区委員 副代表 荒井さん 

・書記→新PTA役員書記2名 にお願いする 

 

４． 2018年度PTA活動報告(高見澤) 

・カンボジアへの上履き支援 

・5年生、6年生向け食育セミナーの開催 

・PTA役員の人数変更 

・一斉メール「ミマモルメ」の導入 

・役員、学級委員等仕事内容の再検討 

 

５． 連絡事項 

・定期総会前にPTA役員補欠者を公開くじで選出予定。新地区委員、新学級委員はご出席いただきたい 

 

★2019年度定期総会→4月18日(木)15時よりランチルームにて開催予定★ 

 

６． 合同委員会閉会宣言 

 

★合同委員会終了、10分休憩後学級委員会全体会へ移行★ 

 

１． わくわくフィエスタ担当より(引地) 

・今月13日に反省会を予定。出欠確認と当日使用したハッピの返却をお願いしたい 

 

２． 学級委員仕事内容の見直しについての説明(高見澤) 

・「ミマモルメ」の導入による、紙媒体配布物の扱いが軽減される見通し 

・PTA役員の人数変更 

・PTA役員や学級委員、一般保護者の行事や仕事分担の見直しにより、簡素化して活動量も軽減 

・PTA役員の仕事内容変更点や今年度実績の詳細説明(必要に応じて) 

 

～学級委員の仕事についての質疑応答時間を設け、現学級委員の方々には来年度の変更点を把握していただく～ 

 

３． 学級委員選出方法の説明(増田) 

・立候補が望ましいが、いなかった場合は話し合い、それでも決まらない場合はくじ引きできめていただく 

・くじ引きの方法、くじ引き対象者は内規９ページ、10 ページを参照していただき、くじ引き免除者の判断も基本

的には現学級委員に一任するが、PTA役員が判断する場合もある 

・委任状を提出してもらう等の判断も現学級委員に一任する 

 

４．学級委員全体会閉会宣言 

 

 

以上     



 

 

 

 

■資料■ 

 

2019年度 活動方針案 

☆ 子供たち一人一人を大切にし、豊かな心と体を育てるために 

１． 子供たちの健全な生活を守ることに努力する。 

２． 保護者と教職員の信頼関係を深め、互いに協力し合う。 

３． 地域の人々との友好関係を深める。 

４． 子共たちの教育環境、教育条件の充実を進める。 

 

☆ よりよいＰＴＡとするために 

１． 会員の意見や要望を出し合い、活動に反映していく。 

２． 会員相互の交流を深め、より多くの会員が参加できる機会をつくる。 

 

2019年度 活動提案 

1. 保護者同士の交流を深めるため、学級会・学年会を開く。 

学級委員の全体会を開いて、一般会員と学級全体に関わる問題意識を共有し、ＰＴＡ活動・ 

学校行事に対する参加意識をより深めていく。 

2. 学校行事のお手伝いにも積極的に参加し、学校との連携を強める。 

3. 地区委員会との連携を保つために、お互いの協力体制をとる。 

4. 特別委員会、特別部会との連携をとる。（平成30年度は活動しておりません。） 

5. 教職員と保護者が理解し合うために、交流する機会を設ける。 

6. 碧山小学校芝生委員会との連携を保つために、お互いの協力体制をとる。 

7. 碧山小学校施設開放運営協議会との連携をとり、子供たちの遊び場の確保と健全育成に努める。 

8. 育成会や児童館など、子共たちに関わる地域の活動組織や近隣との協力関係に努める。 

9. Ｐ保連の活動に参加し、他校との交流を深める。 

 

 

学級委員の仕事について 

☆ 学級委員は、学年をこえた話し合いの場として学級委員全体会に出席する。 

☆ 学級委員は、PTAの年間活動をPTA役員と協力して行う。 


